



INSTITUTO MEXICANO DEL SEGURO SOCIAL

COMUNICADO

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



México, D.F., a 28 de enero de 2013. No. 007.

IMSS, PUNTA DE LANZA EN MATERIA DE TRASPLANTES EN MÉXICO

- ***El Seguro Social se mantiene a la vanguardia en materia de trasplantes con la figura del coordinador hospitalario y la impartición de cursos de alta especialización***
- ***50 hospitales de la Institución cuentan con la licencia que expide la COFEPRIS***

La formación profesional a más de 100 especialistas en el área quirúrgica y el fortalecimiento de la Red Hospitalaria de Donación han permitido que el Programa de Trasplantes posicione al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) como el organismo que realiza hasta el 50 por ciento de estas intervenciones médicas en nuestro país.

El jefe del Área de Donación, dependiente de la División de Donación y Trasplantes de Órganos, Células y Tejidos, Rafael Lechuga García, señaló que con este programa el Seguro Social muestra su eficiencia para trasplantar órganos y da una respuesta concreta, rápida y oportuna a los derechohabientes.

Destacó que en lo que va del año el IMSS ha realizado 64 trasplantes de riñón, 15 de córnea, cinco de médula ósea e hígado y cuatro de corazón. Con este programa, el Instituto ha sentado las bases en esta materia al incorporar la figura del coordinador hospitalario con la impartición de cursos de alta especialización y capacitación de médicos.

Como resultado de este trabajo se ha logrado que en los últimos ocho años el incremento en la tasa de trasplante renal sea de 7.1 por ciento, mientras que en trasplante de corazón de 65 por ciento con respecto a 2012 y el total de órganos y tejidos que se trasplantaron fue de dos mil 241.

Con dicho programa el Seguro Social le ha dado certidumbre a la población de que la donación de órganos es segura y que se cuenta con personal capacitado para realizar este tipo de intervenciones quirúrgicas a través de un trabajo sistematizado.

Lechuga García enfatizó que un trasplante de órgano permite brindar mayor calidad de vida a pacientes con enfermedades crónico degenerativas como diabetes mellitus, insuficiencia renal crónica, padecimientos del corazón o diversos tipos de cáncer, por lo que es imperativo, insistió, promover la donación altruista, particularmente la de donador cadavérico.

El jefe del Área de Donación indicó que actualmente 50 hospitales del IMSS, localizados en 24 delegaciones, integran la Red Hospitalaria de Donación, que cuentan con la licencia que expide la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COFEPRIS); el objetivo, dijo, es que las 35 delegaciones del Seguro Social cuenten con uno o más hospitales para realizar estos procedimientos quirúrgicos.

TRASPLANTES DE CORAZÓN 2013

El 19 de enero Rosa María García Sánchez, de 61 años de edad, con diagnóstico de insuficiencia cardiaca, recibió un corazón proveniente de Monterrey, Nuevo León, que le fue trasplantado en el Hospital de Cardiología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI. Evoluciona satisfactoriamente y se mantiene bajo vigilancia médica.

El 16 de enero, Gilda García Gómez, de 32 años de edad, recibió un corazón proveniente del Hospital de Balbuena, el cual le fue trasplantado en el Hospital General del Centro Médico Nacional La Raza. Su evolución es satisfactoria y continúa bajo vigilancia médica.

El 8 de enero, Óscar Aguilar Ortiz, de 23 años de edad, recibió en el Hospital General del CMN La Raza un trasplante de corazón proveniente de Hermosillo, Sonora. Su evolución fue satisfactoria y el 16 de enero fue dado de alta. Continúa bajo vigilancia médica.

Ese mismo día, en el Hospital de Cardiología del CMN Siglo XXI, un corazón proveniente de Pachuca, Hidalgo, le fue trasplantado a Mario Andrés García, de 37 años, a quien le diagnosticaron cardiomiopatía dilatada. Aún continúa bajo vigilancia médica.

--- o0o ---